

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Asuhan kebidanan mulai dari kehamilan, persalinan, nifas, bayi baru lahir pada Ny. S sudah dilakukan yang di mulai dari bulan Desember 2018 sampai 30 April 2019. Merupakan asuhan berkesinambungan pada Ny. S umur 34 tahun multipara di PMB Farida Kartini Kasihan Bantul. Penulis dapat memberikan kesimpulan pada asuhan tersebut sebagai berikut :

1. Melakukan asuhan kebidanan pada ibu hamil Ny. S umur 34 tahun multipara di PMB Farida Kartini Senopakis, Ngestiharjo, Kasihan Bantul sesuai dengan standar pelayanan asuhan kebidanan. Asuhan kehamilan yang telah dilakukan sebanyak 9 kali sesuai dengan asuhan standart pelayanan kebidanan. Selama hamil Ny. S mengeluh mual, batuk, dan pusing. Keluhan tersebut dapat teratasi dengan baik. Penulis melakukan asuhan komplementer Senam Hamil untuk mengurangi susah tidur dikarenakan sakit punggung maupun pinggang dan membuat ibu menjadi rileks. Selama masa pemantauan tidak ditemukan adanya komplikasi ataupun tanda bahaya.
2. Melakukan asuhan kebidanan pada ibu bersalin Ny. S umur 34 tahun Multipara di PMB Farida Kartini Senopakis, Ngestiharjo, Bantul sesuai dengan standar pelayanan asuhan kebidanan.. Asuhan ibu bersalin pada Ny. S umur 34 tahun multipara di PMB Farida Kartini telah dilakukan sesuai dengan standar pelayanan asuhan kebidanan. Dengan melakukan 60 langkah Asuhan Persalinan Normal ibu bersalinan pada tanggal 28 Maret 2019 dengan usia kehamilan 39 minggu.
3. Melakukan asuhan kebidanan ibu nifas pada Ny. S umur 34 tahun di PMB Farida Kartini Senopakis, Ngestiharjo, Bantul sesuai dengan standar pelayanan asuhan kebidanan. Asuhan nifas pada Ny. S dilakukan sebanyak 3 kali sesuai dengan standart pelayanan kebidanan. Penulis melakukan pendamping sebnyak 2 kali yang dilakukan di PMB Farida Kartini dan

4. asuhan yang diberikan berupa pengecekan TFU, kontraksi, pengeluaran darah, dan *vital sign*. Selama masa nifas Ny. S tidak di temukan adanya komplikasi ataupun tanda bahaya.
5. Melakukan asuhan kebidanan BBL dan Neonatus pada By A di PMB Farida Kartini Senopakis. Ngestiharjo, Bantul sesuai dengan standar pelayanan asuhan kebidanan. Asuhan pada bayi baru lahir dan neonatus dilakukan asuhan sebanyak 3 kali sesuai dengan standar pelayanan asuhan kebidanan. Penulis melakukan asuhan komplementer pijat bayi untuk menstimulasi tumbuh kembang, menambah berta badan bayi, dan membuat bayi lebih rileks. Selama masa pemantauan tidak ditemukan adanya komplikasi ataupun tanda bahaya.

## **B. Saran**

### **1. Bagi Institusi**

Institusi diharapkan dapat menyediakan buku dan jurnal yang lebih lengkap dan bervariasi di perpustakaan dalam pemberian asuhan berkesinambungan mulai dari hamil, bersalin, nifas, BBL, dan KB sebagai kebutuhan referensi mahasiswa dalam asuhan kebidanan berkesinambungan dalam proses pengerjaan tugas akhir.

### **2. Bidan Farida Kartini**

Bidan Farida Kartini diharapkan dapat mempertahankan mutu pelayanan komprehensif, sesuai dengan standar pelayanan asuhan kebidanan dan dapat melakukan penanggulangan risiko pada kehamilan, persalinan, bayi baru lahir, nifas maupun keluarga berencana

### **3. Bagi Pasien Ny. S**

Ny. S diharapkan tetap memberikan ASI Eksklusif pada bayinya selama 6 bulan, mengajurkan ibu untuk mengkonsumsi makanan yang mengandung gizi seimbang, menganjurkan ibu mempertahankan kebersihan diri dan bayinya untuk mencegah terjadinya penyakit, menganjurkan pada ibu untuk tetap ber-KB setelah bayi berusia 6 bulan, untuk tidak lagi hamil di usia 34 tahun. Mengajurkan ibu untuk membawa bayinya imunisasi secara teratur sesuai dengan jadwal yang ditentukan.

#### 4. Bagi Penulis

Penulis diharapkan mampu menerapkan sumber referensi pengalaman yang sesuai dengan teori serta dapat meningkatkan pelayanan komprehensif, pengetahuan, wawasan, dan pembelajaran dalam memberikan asuhan kebidanan sehingga dapat diterapkan setiap kali memberikan asuhan sesuai dengan standar pelayanan kebidanan.

PERPUSTAKAAN  
UNIVERSITAS JENDERAL ACHMAD YANI  
YOGYAKARTA